

会 議 の 経 過

1 開 会 午後3時

(教育長)ただいまから令和7年第7回倉吉市教育委員会定例会を開会します。

2 前回議事録承認 承認

3 会議録署名委員の選出 田民委員

4 教育長報告

(資料により教育長報告)

5 報告事項

各課報告

(1) 専決処分について

(資料により教育総務課長報告)

(2) 倉吉モデル中学校統一制服に係る取組の進捗状況について

(3) 令和7年度倉吉市小・中学生リーダー会議について

(資料により学校教育課長報告)

(4) 倉吉市社会教育委員の委嘱について

(5) 社会教育関係課連携「夏休み子ども対象事業」について

(6) 倉吉市中学校部活動地域連携・地域移行推進会議について

(資料により社会教育課長報告)

(7) 自然ウォッチング②「月と火星と春の星座を見よう」事業報告

(8) くらはくコレクションイベント「昭和6年のくらし散歩」事業報告

(9) くらはくコレクションイベント「自然観察さいしょの一步～五感で楽しむ打吹山の動植物～」事業報告

(資料により博物館長報告)

(10) 倉吉グレートライオンズクラブ 図書受贈式について

(11) 第14回山上憶良短歌賞作品募集及び第13回山上憶良短歌賞揮毫展(巡回展)について

(資料により図書館長報告)

(12) 令和6年度学校給食費収納状況について

(13) 『くらし食育だより』6月発行号について

(資料により学校給食センター所長報告)

教育長

全体を通して何かご質問等がありましたらお願いします。

委員 教育長の報告の中でひとつ。ちいわか総選挙というのはどんな内容なのか、教えてください。

教育長 これはそもそも県と市町村の首長との行政懇談会で、投票率が低いので一緒に何かやりましょうというようなことで立ち上がった話です。投票率の話なので高校生の話かというようなところで進んでいたんですけど、もう少し若いうちから主権者教育をやらないといけないんじゃないかということで、県の選挙管理委員会が中高生を対象に県のイベントとか施設とかの名前を投票で決めましょうというようなことに取り組むことになったようでございます。最終的には自分たちが考えたことを投票したら、県のいろいろなことに反映されるということを体験して、選挙って大事ななということを考えるきっかけになるかなと思います。小学校については9月12日が県民の日なので、その辺りに勉強してもらって、9月いっぱい投票するというようなことで、投票の説明の紙に多分QRコードが付いていて、タブレットで投票するみたいな感じです。中学校については2学期に公民の勉強で選挙や政治とかの勉強をするので、それを経て11月ぐらいに投票をお願いしますというようなことになるようです。小学校については、この公民の勉強が1学期にもう終わってしまっているんで、新たにまたもう一度、2〜3時間勉強して参加することになり、ぜひよろしくをお願いしますというのはなかなか言いにくいので、学校判断に任せようかなと思っています。ただ、中学校は勉強もあるので、それに合わせて教材として使いながら、社会の勉強の中で取り扱ってくださいということをお願いしようかなと思っています。

委員 ありがとうございます。

教育長 今度参議院選挙があるわけですけども、児童生徒が保護者と一緒に選挙会場に出向くとか、家庭の保護者が行くんだとか、選挙が大事だという思いをもっともって持てば、子供に伝わるのではないかなと思います。だから発想が逆かな。子供からその主権者教育というか、ちょっと考えてしまいましたけども、内容はわかりました。

委員 他にもしありましたら、お願いします。

教育総務課長 教育総務課からお話がありました、東中での車にボールが当たってしまった件なんですけれども、過去を見てもちょっと東中の回数が多くて、やっぱり県道とも近いですし、駐車場もそうなんですけれども、車がこれだけ傷付くとかへこむとかそういうことがあると、人だとかかなり危ないのかなっていうのでそちらが心配です。

委員 例えばソフト部、野球部は市営球場とかを練習で使ったりというのはできないんですかね。練習の仕方というのも工夫は必要だと思うんですけども、子供たちも多分思い切り練習したい気持ちはあると思いますし、ただケガとかこういう事故につながりかねないことは、ちょっと心配です。

教育総務課長 東中は校庭の近くに駐車場もあったり、道に面していたりまちの中にある学校ですので、部活動をする時の制限があるというのはどうかと、私も考えておりました。

委員 近くに市営球場がありますので、そちらでの練習ということも伝えてみようかなと思ったんですけど、市営球場は空いている時は使えますが、ソフトボール部もあり、野球部だけというわけにもいかないので、市営球場で2つの部活ができるのかなということを考えました。

委員 また、道におられる方に当たったりするなどの心配もあります。それはどこの中学校でも同じことかなとは思いますが。道路に面していなくても保護者が歩いておられて当たったりとか、お客さんに当たったりとか、中学生にも当たったりということで、部活動ではそういう危険性があるとは思っております。

委員 ただ他の4つの学校に聞いてみますと、そもそも野球部がないところや、ソフトボール部がないところがあります。ソフトテニス部だけなので心配ないですよとか言われるところもあったりしました。いろいろな対策を講じていかなければいけないので、市営球場もひとつの策だと思っております。

が、また、学校と学校教育課とも相談しながら、考えていかななくてはいけないところかなと思っております。

教育長
委員

検討してみたいと思います。その他ありましたら、お願いします。

いくつか聞いてみたいことがあります。

最初に学校教育課のリーダー会議について、私はこれに行けなかったのもとても残念だったんですが、皆さんからとても意見が出たということで、本当に頼もしい将来が期待できる子供たちが育っていくだろうなというふうに思っております。

その子どもに関係したことなんですけれども、今日もとても暑いので熱中症対策もいろいろとされているとは思いますが、テレビで見たんですけれども、例えば水筒は毎日持って行っているとは思いますが、それが1日持つのだろうかというような心配ですとか、給水タンクなどを設置してはどうかとか、帰る時には日傘を差して下校している学校というのをテレビで見たんですけれども。そのような熱中症対策というものについて、今以上のものを何か考えておられるのでしょうか。

学校教育課長

校長会では夏になる前に、5月の段階で熱中症対策をするようにという指示連絡は、毎年行っております。各学校で対策はしていただいておりますし、近年は何より通常学級におきましても、エアコンをつけていただいておりますので、歩いて来た後にまた暑い所で過ごすということがない。体育の後、汗をかいた後、暑い所で過ごすことがないというのはやはり大きいなというふうには考えております。

日傘などについては特にこちらからは細かな指示は出しておりませんが、各学校で、または各ご家庭で判断していただくことは全く問題ないと考えております。実際私が関金小学校にいた時も、暑い日に雨傘を日傘として使っている子もありましたので、その辺のところは本当に自分でできることも考えながらの対策になろうかと思っています。

給水タンクの設置については、水道水も飲めますので、空になった水筒にはまたそのまま水道水を入れて飲むなりできるお水ですので考えていません。

委員

日傘を使うというのは、もちろん必要ですよ。若い人は結構その傘を差すという行為が思い付かないというか、私達みたいに年配になったら「日焼けは嫌だ」と日傘を差すことにすごく敏感になるんですけれども、子供たちとか「後で大変なものになあ」なんて思いながら、帽子も何もかぶらずに歩いている子供たちをよく見たりします。学校の方からもちょっと一言、何かそういうことを言っていただけたらいいかなとは思いますが。

それと、制服も素敵なものが来年度から見られるわけですが、今各学校で使っている夏限定のポロシャツであるとか、登下校の時には体操服を着たりとか、真夏に関してはどういう感じでしたかね。そういうものも引き続き使っていくということでよかったですか。

学校教育課長

そういうことになるとは思いますが、まだ決定しているところではないので、また学校とやりとりしながら決めていくことになろうかと思っています。

教育長

夏もそうですけど、中途半端な季節で困る部分も何か出てくるかもしれないことは予想はしています。その辺りはまた学校と相談しながら、大山町が先進的にもうすでに始まっているんですけど、カーディガンだとか、始まって1年経ってそんな話がありましたと言うことは聞いていますので、そのような話も多分していく必要が出てくるんだろうなと思っております。

委員 11ページの博物館からの報告をととても面白いことだなと思って聞いていました。昔の倉吉駅を知っているの、あの辺りはこうだったなということを今も思い出します。文章の下から4行目の鎮霊神社ですよ。鎮霊神社のことがちょっと目に留まりまして、これは戦没者の慰霊の神社ですよ。今はもうなくなったと思うんですけども、鎮霊神社が高城にもあって、一度だけお参りに行ったことがあるんですが、自分の子供よりも若い青年たちの写真が200枚ぐらい飾ってあって、本当に涙が出るような、そういう想いで見ていました。今のNHKの朝ドラでありました。この戦争がなかったら、愛する人と一緒に生きていきたいという言葉。なんか本当に泣ける言葉だったんですけども、そこに飾ってある、あの写真の青年たちも同じことを思っていたのかなって、そういうことを思いました。打吹公園の中にあるというのも今回初めてこの資料で知ってびっくりしたんですけども、この鎮霊神社の勉強会というか、研修会というか、来年度以降そういう機会も設けていただけたら、博物館なのか社会教育課なのかわかりませんが、そういうことをしていただけたら嬉しいなと思っております。

博物館長 ありがとうございます。倉吉市の上福田の球場の上ですよ。なくなったんですか。

委員 そう聞きました。

家族がもう高齢で維持ができないということで、お参りに行ったのは3~4年前だったかなとは思いますが、その後なくなったというのを聞いたので。確認はできてないです。

博物館長 遺族会がほぼ解散されて、鎮魂碑のお世話もできないということで、今、地域にあったものを伯耆しあわせの郷に移転しておられる。移転も鎮魂碑の頭の部分だけで土台は移転していないので、頭の部分だけが伯耆しあわせの郷のテニスコートがある、上の一角に並んでいるんです。私が見た時に今委員がおっしゃったように、その地域からその戦争に出て行った人たちの英霊を祀っているのに、それを全然別の所に持って行くというのは、どうしたことかなということをやっと思っていますね。その場所で守って欲しいなと思っていたんですけど。

鎮霊神社のことは、どういう形で勉強会をすればいいか。いつでもお話させていただきますし、大正天皇が皇太子の折に打吹公園にいらした時の目的のひとつは、この鎮霊神社つまり英霊を祀っている神社に来るのが、ひとつの目的でもありました。

委員 そうなんです。

ぜひ館長が講師でお願いいたします。ありがとうございました。

委員 学校教育課。3社の応募があったということで、このことについて決定権は誰が持っているのか。決定基準。それから、3社から応募があるようですけども、1社に絞るのか、その辺りの選定にあたっての今後の経緯を教えてください。

学校教育課長 仕様書に合っている制服を販売していただけるということが基準になりますので、それがちゃんとできれば3社とも販売店になるということになります。決定権はこちらにあります。

委員 わかりました。ありがとうございます。

教育長 その他いかがでしょうか。よろしいでしょうか。

委員 スポーツの地域移行というか、地域展開の件でこれから具体的に話が進んでいくんですけども、全国のニュースを見ると、各県とか各市町村によってやっぱり部活動として残すべきだという市町村もあるようですし、もうすでに地域振興というか地域のスポーツクラブの方に移行してるところもあるようですし、非常に難しいです。

9ページの小学校からスポーツとしてやっているバドミントンの選手のような勝利を求める選手と、中学校から始めたいという本当の部活というですね、やってみたいという子供の夢というか希望をその辺りは本当難しいことだなというふうに思います。これからもっともっとご苦労されると思いま

すけれども、また我々も一緒になって、またお話させていただければと思います。

社会教育課長 ありがとうございます。よろしく申し上げます。

(その他委員 意見なし)

(14) 市民からの声対応状況について

(資料により社会教育課長説明)

教育長 今のところは考えてはいないというところでございますけど。他のところより小中学生への補助率は、多分高いであろうということでございます。何かご意見があれば。

委員 おっしゃる通りでいいと思います。予算が限られているのであれば、小中学生の基準を下げても、大人への支給を増やす必要はないと思います。要するに限られた予算の中でどうやって配分するかということを教育委員会でしっかりと検討された上で、払えばいいじゃないかということになれば、払われてもいいと思います。今の教育長のお考えで僕はよろしいかと思います。

社会教育課長 ありがとうございます。

教育長 最終判断はまだですが、ご意見を基にまた考えていきたいと思っています。

(その他委員 意見なし)

6 その他

事務局長 私の方からちょっと3点ほど。

まず、欠員になっております教育委員についてでございます。先月の定例会でも教育長が申しましたとおり、6月議会最終日が6月30日でございますけども、その時に人事案件ということで議案の方が提出されて、任命することが議会承認を得るようになっております。承認を得た暁には、7月からの就任ということで予定をしております。

それから2点目ですが、倉吉市第12次総合計画、市の最上位の計画なんですけど、これの後期基本計画を今年度策定するようになっております。その委員に、教育委員から推薦を欲しいということで、担当課の方から依頼を受けております。それでもうひとつ要望があって、教育委員会からはぜひ女性委員を推薦いただきたいということがございました。委員の方に教育委員として、総合計画審議会の方に出ていただければと思いますが、委員いかがでしょうか。

委員 よろしく申し上げます。

事務局長 では委員を推薦させていただきたいと思っています。よろしくお願いいいたします。

それから3点目ですけども、6月になってプリンスメロンとタカミメロンを出荷をしております。マスコミの方も取材に来ていただきまして、それぞれ取り上げていただいたのですが、今度7月1日に倉吉すいかが給食に出るのですけども、多分、放送に載るだろうと思いますので、またニュース等見ていただければと思います。当日打吹小学校が取材の学校として予定されているんですが、中田教育長も一緒に食べるというようなことを考えております。以上、ご報告でございます。

委員 いいですか。今の話に関係して。

プリンスメロンの時は久米小学校、タカミメロンの時は久米中学校に来ていただいて、テレビに出させていただき、仲間内ではすごく話題になりました。久米小の場合は取材陣の方が子供たちよりも人数が多かったという話で、それはそれで盛り上がっていたそうです。3年生だったんですけど、そういう鳥取県中部の食べ物のインタビューを受けている子供のコメントも結構良かったんですよ。

これはやっぱり学校教育の賜物かなと思ったりしました。鳥取県中部のそういう食べ物を食べて、鳥取県中部にはこんなおいしいものがあるんだよっていうことを、外に出ても人に自慢ができる

ような、そういうことをしてくれるようになると、ふるさとキャリア教育にもつながりますよね。

そういうことをまた子供たちにも、鳥取県中部のこれが名産だということをわかるように、何かまた工夫をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。

事務局長

おっしゃる通りで、ふるさとキャリア教育に位置付けている取り組みでございます。今回も給食センターに頑張ってもらって、マスコミにやっぱり情報提供をきちっとすると、こういうふう取材に来ていただけるということで、こういう取り組みはきちんと他の部署もしていきたいと思います。

ちなみに今度7月1日にすいかですけれども、灘手も産地でございまして、その校区にある打吹小学校というふうを選んでおります。

教育長

取材で言えば、明日です。上灘小学校にあった大御堂廃寺の礎石を元に戻すということで、明日は上灘小学校の5、6年生が作業をするんですけど、そこに取材が来られるということでありませう。

(その他委員 意見なし)

7 報告事項

(1) 学校給食センター

【以下 非公開】

【以下 公開】

(2) 学校教育課

① 校区外・区域外就学

【以下 非公開】

【以下 公開】

② 不登校・問題行動・長期欠席

【以下 非公開】

【以下 公開】

教育長

本日はこれで定例会は閉会に致します。

ありがとうございました。

8月定例会の日程について調整し、次の通り決定

倉吉市教育委員会8月定例会

開催日時:令和7年8月19日(火)午後3時

場 所 :倉吉市役所 大会議室

8 閉 会